
 

 

 

Veröffentlichung einer Insiderinformation nach Artikel 17 der Verordnung (EU) 596/2014 - MAR 

TEMPTON Personaldienstleistungen GmbH: Beabsichtigter Erwerb wesentlicher 
Vermögenswerte und des operativen Geschäfts der der LHP Dienstleistungs- und 
Bildungsgesellschaft mbH  

 

Essen, 22. November 2019, 11:25 Uhr, – Die TEMPTON Personaldienstleistungen GmbH (WKN: A2YPE8 
/ ISIN: NO0010861792) hat am heutigen Tag mit Herrn Dr. Holger Leichtle, handelnd in seiner Eigenschaft 
als Insolvenzverwalter über das Vermögen der der LHP Dienstleistungs- und Bildungsgesellschaft mbH 
(„LHP“), einen Kaufvertrag über den Erwerb der wesentlichen Vermögenswerte sowie des operativen Ge-
schäftes von LHP abgeschlossen. LHP ist einer der führenden Personaldienstleister im süd-östlichen Ba-
den-Württemberg mit Hauptsitz in Bad Waldsee. LHP beschäftigt aktuell rd. 175 Mitarbeiterinnen und 
Mitarbeiter, darunter eine sehr hohe Anzahl an qualifizierten Facharbeitern.  

Der Vollzug des Kaufvertrags ist für den 1. Dezember 2019, 0:00 Uhr, vorgesehen und an den Eintritt 
marktüblicher Vollzugsbedingungen geknüpft. Über die Höhe des Kaufpreises haben die Parteien Still-
schweigen vereinbart. 

Die Übernahme von LHP erfolgt zeitlich synchron mit der Übernahme der wesentlichen Vermögenswerte 
der Riedl Personal-Service GmbH & Co. KG, die TEMPTON erst in der vergangenen Woche bekannt gege-
ben hat. Durch diese beiden Übernahmen wird TEMPTON mit neuen Niederlassungen jetzt in Ulm, Calw, 
Bad Waldsee, Ravensburg sowie Friedrichshafen und den in diesen neuen Niederlassungen beschäftigten 
mehr als 300 qualifizierten Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern mit einem Schlag zu einem der maßgebli-
chen Personaldienstleister auch im Raum Ulm / Bodensee.  

*** Ende der Ad-hoc Mitteilung *** 

 

Für weitere Informationen kontaktieren Sie bitte: 

Frau Christina Decker 
Leiterin Marketing 
TEMPTON Personaldienstleistungen GmbH 
Schürmannstraße 24  
45136 Essen 
Telefon: +49 201 89479-48 
Mail: Christina.Decker@Tempton.de  
 

TEMPTON Investor Relations:  https://www.tempton.de/ueber-tempton/investor-relations/ 

 

_____ 

 



 

 

 

 

Publication of insider information pursuant to Article 17 of Regulation (EU) 596/2014 - MAR 

TEMPTON Personaldienstleistungen GmbH: Intended acquisition of the essential 
assets and the operating business of LHP Dienstleistungs- und Bildungsgesell-
schaft mbH 

 

Essen, 22 November 2019, 11h25, - TEMPTON Personaldienstleistungen GmbH (WKN: A2YPE8 / ISIN: 
NO0010861792) today concluded a purchase agreement with Dr. Holger Leichtle, acting in his capacity as 
insolvency administrator of the assets of LHP Dienstleistungs- und Bildungsgesellschaft mbH ("LHP"), for 
the acquisition of the essential assets and the operating business of LHP. LHP is one of the leading per-
sonnel service providers in south-eastern Baden-Württemberg with headquarters in Bad Waldsee. LHP 
currently employs around 175 people, including a very high number of qualified skilled workers.  

Completion of the purchase agreement is scheduled for December 1, 2019, 0:00 a.m. and is linked to the 
fulfilment of normal market conditions. The parties have agreed not to disclose the purchase price. 

The takeover of LHP will take place at the same time as the takeover of the main assets of Riedl Personal-
Service GmbH & Co. KG, which TEMPTON announced only last week. As a result of these two takeovers, 
TEMPTON will now have new branches in Ulm, Calw, Bad Waldsee, Ravensburg and Friedrichshafen and 
more than 300 qualified employees in these new branches, making it one of the most important person-
nel service providers in the Ulm / Lake Constance region.  

*** End of ad hoc announcement *** 

 

For further information please contact: 

Frau Christina Decker 
Head of Marketing 
TEMPTON Personaldienstleistungen GmbH 
Schürmannstraße 24  
45136 Essen 
Telefon: +49 201 89479-48 
Mail: Christina.Decker@Tempton.de  

 

TEMPTON Investor Relations:  https://www.tempton.de/ueber-tempton/investor-relations/ 

 

_____ 


